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ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN TEMPORAL 
DEL VOTO DE LAS Y LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO DEL 
CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 
 
 
En la sala de juntas de la herramienta Cisco Webex Meetings, siendo las diecisiete horas 
con treinta y siete minutos del día veintidós de noviembre de dos mil veinticuatro, se celebró 
la Segunda Sesión Extraordinaria de 2024 de la Comisión Temporal del Voto de las y los 
Mexicanos Residentes en el Extranjero (CVMRE) del Consejo General (CG) del Instituto 
Nacional Electoral (INE), mediante videoconferencia en la plataforma INE-Webex. 
 
 
REGISTRO DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Dio inicio 
a la Segunda Sesión Extraordinaria de 2024 de la CVMRE, dando la bienvenida a las 
Consejeras y a los Consejeros Electorales, representantes de las Consejerías del Poder 
Legislativo y de los Partidos Políticos Nacionales acreditados ante el CG que integran esta 
Comisión, así como a las personas titulares y funcionarias de las áreas del INE, además 
del Secretario Técnico, a quien solicitó que verificara la asistencia con la finalidad de 
confirmar el quórum necesario para sesionar. 
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Se registró la asistencia de las siguientes 
personas integrantes de la CVMRE: 
 

INTEGRANTE NOMBRE / CARGO O PROCEDENCIA 
  

CONSEJERAS Y 
CONSEJEROS 
ELECTORALES: 

• Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, 
Presidenta de la CVMRE. 

• Consejero Electoral Arturo Castillo Loza. 

• Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 

• Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan. 

• Consejero Electoral Jorge Montaño Ventura. 
  

REPRESENTANTES 
DE CONSEJERÍAS 
DEL PODER 
LEGISLATIVO ANTE 
CG O PERSONAS 
DESIGNADAS POR 
SUS TITULARES: 

Partido Acción Nacional (PAN) 
 

• No registró asistencia. 

 

Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) 

• No registró asistencia. 
 

Partido del Trabajo (PT) 
 

• No registró asistencia. 
 

Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) 

• No registró asistencia. 
 

Movimiento Ciudadano (MC) 
 

• Julio López Martínez. 
 

Partido MORENA (MORENA) 
 

• Abigail Rosas Sauer. 
 

   

REPRESENTANTES 
DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS ANTE 
CG O PERSONAS 
DESIGNADAS POR 

Partido Acción Nacional (PAN) 
 

• Marco Tulio Chacón Valencia. 

 

Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) 

• No registró asistencia. 
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INTEGRANTE NOMBRE / CARGO O PROCEDENCIA 
  

SUS TITULARES: Partido del Trabajo (PT) 
 

• No registró asistencia. 

 

Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) 

• Jimena López García. 

 

Movimiento Ciudadano (MC) 
 

• No registró asistencia. 

 

Partido MORENA (MORENA) 
 

• Jaime Miguel Castañeda Salas. 

 
   

SECRETARIO 
TÉCNICO: 

• Alejandro Sosa Durán, Director Ejecutivo del Registro Federal de 
Electores. 

 
Por parte de la Comisión Nacional de Vigilancia (CNV), asistieron a la sesión virtual las 
siguientes personas en calidad de invitadas: 
 

REPRESENTANTES 
DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS ANTE 
LA CNV O 
PERSONAS 
DESIGNADAS POR 
SUS TITULARES: 

Partido Acción Nacional (PAN) 
 

• Participó como representante 
del PAN ante CG. 

 

Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) 

• Johana Elizalde Amezcua. 

 

Partido del Trabajo (PT) 
 

• No registró asistencia. 

 

Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) 

• Sara Isabel Castellanos Cortés. 

 

Movimiento Ciudadano (MC) 
 

• No registró asistencia. 

 

Partido MORENA (MORENA) 
 

• Francisco Javier de la Huerta 
Cotero. 

• Eva Miranda López. 

 

 
Señaló que, personal directivo y funcionariado de las áreas del INE involucradas en el 
proyecto institucional del VMRE, provenientes de la Dirección Ejecutiva de Capacitación 
Electoral y Educación Cívica (DECEyEC), la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral 
(DEOE), la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE), la Unidad 
Técnica de Servicios de Informática (UTSI), la Unidad Técnica de Vinculación con 
Organismos Públicos Locales (UTVOPL) y la Coordinación Nacional de Comunicación 
Social (CNCS), se encontraban presentes en esta sesión virtual para brindar, en su caso, 
auxilio en la exposición o realizar alguna precisión de los temas que se presentan a la 
CVMRE. 
 
Acto seguido, verificó e informó que, en términos del artículo 19 del Reglamento de 
Comisiones del CG del INE, existía quorum para sesionar.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Declaró 
legalmente instalada la sesión y, a continuación, solicitó al Secretario Técnico que 
presentara el proyecto de Orden del día para la sesión. 
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PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, ASÍ COMO LA 
DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACIÓN PREVIAMENTE CIRCULADA 

 

1. Presentación y, en su caso, aprobación del Acta de la Primera Sesión Extraordinaria 
de 2024 de la Comisión Temporal del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero, celebrada el 23 de septiembre de 2024.  

2. Presentación del Informe sobre el seguimiento y cumplimiento de compromisos 
adoptados por la Comisión Temporal del Voto de las y los Mexicanos Residentes en 
el Extranjero. 

3. Presentación de los Programas Específicos de Trabajo de las acciones de difusión, 
vinculación, comunicación, plataformas digitales y educación electoral, periodo de 
octubre a diciembre de 2024. Estrategia Integral de Promoción del Voto de las 
Mexicanas y los Mexicanos Residentes en el Extranjero 2023-2025. 

4. Relación de solicitudes y compromisos de la Segunda Sesión Extraordinaria de 2024 
de la Comisión Temporal del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero. 

 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Enlistó la relación de asuntos del proyecto 
de Orden del día e indicó que, previo al inicio de la sesión, se circuló una adenda con 
observaciones formuladas por la oficina del Consejero Electoral Arturo Castillo Loza, del 
Consejero Electoral Jorge Montaño Ventura, así como de la DERFE a los puntos 2 y 3 del 
Orden del día, las cuales se ponían a su consideración para que fueran impactadas por 
tratarse de observaciones de forma o que clarificaban o reforzaban los documentos. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CVMRE, el proyecto de Orden del día. 
 
Al no haber intervenciones, solicitó al Secretario Técnico que sometiera a votación el 
proyecto del Orden del día, así como la dispensa de la lectura de la documentación que fue 
previamente circulada.  
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Consultó de manera nominativa a las 
Consejeras Electorales y a los Consejeros Electorales, la aprobación del proyecto de Orden 
del día, así como la dispensa de la lectura de la documentación previamente circulada; lo 
anterior, fue aprobado por unanimidad. 
 

ACUERDO INE/CVMRE/ODD/02SE/2024 
La Comisión Temporal del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero aprueba el Orden del día de la Segunda Sesión Extraordinaria de 
2024, así como la dispensa de la lectura de los documentos previamente 
circulados. 

SENTIDO 

DEL VOTO 
Se aprobó por unanimidad del Consejero Electoral Arturo Castillo Loza, el 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona, la Consejera Electoral Carla 
Astrid Humphrey Jordan, el Consejero Electoral Jorge Montaño Ventura, y 
la Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la 
Comisión. 
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Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Requirió 
al Secretario Técnico que iniciara el desahogo de los puntos del Orden del día de esta 
sesión. 
 
 
1. PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA PRIMERA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 2024 DE LA COMISIÓN TEMPORAL DEL VOTO DE 
LAS Y LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO, CELEBRADA EL 23 DE 
SEPTIEMBRE DE 2024 
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Señaló en qué consistía el primer punto del 
Orden del día. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CVMRE, el Acta de la Primera Sesión 
Extraordinaria y, al  no haber intervenciones, solicitó al Secretario Técnico que lo sometiera 
a votación.  
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Consultó de manera nominativa a las 
Consejeras Electorales y a los Consejeros Electorales la aprobación del Acta de la Primera 
Sesión Extraordinaria de 2024 de la Comisión, celebrada el 23 de septiembre de 2024; la 
cual fue aprobada por unanimidad. 
 

ACUERDO INE/CVMRE-03/02SE/2024 
La Comisión Temporal del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero aprueba el Acta de la Primera Sesión Extraordinaria de 2024 de 
la Comisión, celebrada el 23 de septiembre de 2024.   

SENTIDO 

DEL VOTO 
Se aprobó por unanimidad del Consejero Electoral Arturo Castillo Loza, el 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona, la Consejera Electoral Carla 
Astrid Humphrey Jordan, el Consejero Electoral Jorge Montaño Ventura, y 
la Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la 
Comisión. 

 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Solicitó al 
Secretario Técnico que realizara las gestiones para seguir con el proceso de firma del Acta, 
a través del portal de firma electrónica del INE, https://portalfirmaine.ine.mx/. 
 
Acto seguido, pidió continuar con el siguiente asunto del Orden del día. 
 
 
2. PRESENTACIÓN DEL INFORME SOBRE EL SEGUIMIENTO Y CUMPLIMIENTO DE 
COMPROMISOS ADOPTADOS POR LA COMISIÓN TEMPORAL DEL VOTO DE LAS Y 
LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO 
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Expuso que el siguiente punto del Orden del 
día consistía en el Informe sobre el seguimiento y cumplimiento de compromisos adoptados 
por la CVMRE. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Solicitó al 
Secretario Técnico que diera cuenta del estado procesal de los compromisos listados en el 
informe.  

https://portalfirmaine.ine.mx/
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Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Informó sobre el avance y/o cumplimiento a 
los siguientes compromisos adoptados por la CVMRE: 
 

COMPROMISOS DESCRIPCIÓN 

31/2024 

39/2024 

En atención 

A través de la adenda que había sido circulada previo al inicio de la 
sesión, se informó que se actualizaron las actividades realizadas, 
destacó que entre las actividades realizadas la Dirección Jurídica (DJ) 
había dado respuesta sobre las vistas otorgadas a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FISEL) de 
algunos casos remitidos de julio a septiembre de 2024, los cuales se 
encontraban bajo investigación y que, además, se había formulado 
una nueva consulta a la DJ para actualizar y seguir informando sobre 
las denuncias y su estado procesal para reportarlo en la próxima 
sesión ordinaria de esta Comisión. 

38/2024 

En atención 

 

Informó el avance de las actividades que se llevan a cabo para realizar 
el análisis con el objetivo de conocer la efectividad de la construcción 
de las listas nominales en lo relativo al cruce de información para 
identificar posibles casos del voto doble en territorio nacional y en el 
extranjero. 

47/2024 

En proceso 

Refirió que su cumplimiento se tiene previsto atenderlo en el próximo 
informe de actividades del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos 
Residentes en el Extranjero (VMRE) que se presente a esta Comisión. 

48/2024 

En proceso 

Mencionó que se encontraba en proceso de revisión y estudio por las 
áreas del INE el análisis para identificar al universo de personas no 
reincorporadas a la Lista Nominal de Electores en el Extranjero (LNE-
Extranjero) y no pudieron ejercer su derecho al voto. 

49/2024 

Cumplido 

Manifestó que se registraba como “cumplido”, con la entrega el 22 de 
octubre de 2024 de la síntesis ejecutiva del Informe final de actividades 
del Plan Integral de Trabajo del VMRE. 

 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CVMRE el avance a los compromisos 
adoptados por la Comisión.  
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan: Con relación a los compromisos 
31/2024 y 39/2024, referentes de las denuncias que se iban a realizar respecto de los casos 
que se identificaron que pudieran ser presuntos delitos, solicitó un informe detallado del 
seguimiento y la respuesta de la DJ a esos compromisos.  
 
En relación con el compromiso 48/2024, preguntó a la Secretaría Técnica de la CVMRE en 
qué momento tendrían acceso al análisis de personas que no fueron reincorporadas a la 
Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNE-Extranjero) ya que no se 
establecía alguna fecha de entrega de este análisis. 
 
Respecto del compromiso 38/2024, referente a realizar un análisis para conocer las 
medidas implementadas, respecto de los casos de personas indebidamente excluidas del 
listado nominal en territorio nacional y llevar a cabo un cruce entre los listados de personas 
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que votaron en México y en el extranjero para determinar si se presentaron casos de doble 
voto, preguntó cuándo podrían tener esta información y dar por cumplido este compromiso 
con una fecha próxima de entrega de estos informes. 
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: En respuesta a las consultadas formuladas 
por la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey, señaló lo siguiente: 
 

a) Sobre los compromisos 31/2024 y 39/2024, indicó que presentaría un informe 
detallado antes de la siguiente sesión de la Comisión, con la finalidad de informar 
todo lo que ha realizado la DJ, con respecto a las vistas que se han dado. 
 

b) En cuanto al compromiso 38/2024, informó que estaba a la espera de que la 
DECEyEC concluyera con la encuesta sobre la participación ciudadana en las 300 
Juntas Distritales Ejecutivas del INE, para que se recabara la información de cada 
uno de los cuadernillos y en cada una de las listas nominales con respecto al voto, 
con la finalidad de poder hacer el cruce de la información de la LNE-Extranjero  
versus la Lista Nominal de Electores utilizada en territorio nacional el día de la 
jornada electoral.  
 
Precisó que la encuesta de participación ciudadana concluirá en el mes de 
diciembre de 2024 y que, una vez que tenga esa información, se realizará el cruce 
para tener la información que permita atender estos dos compromisos respecto al 
posible voto doble de la ciudadanía que reside tanto en el extranjero, como en 
territorio nacional.  
 

c) En lo correspondiente al compromiso 48/2024, comentó que se tendrá una primera 
entrega de esa información a más tardar el 15 de diciembre de 2024. 

 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CVMRE el informe presentado y, al no 
haber más intervenciones, lo dio por recibido y solicitó al Secretario Técnico que 
desahogara el siguiente punto del Orden del día.  
 
 
3. PRESENTACIÓN DE LOS PROGRAMAS ESPECÍFICOS DE TRABAJO DE LAS 
ACCIONES DE DIFUSIÓN, VINCULACIÓN, COMUNICACIÓN, PLATAFORMAS 
DIGITALES Y EDUCACIÓN ELECTORAL, PERIODO DE OCTUBRE A DICIEMBRE DE 
2024. ESTRATEGIA INTEGRAL DE PROMOCIÓN DEL VOTO DE LAS MEXICANAS Y 
LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO 2023-2025  
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Expuso que el tercer punto del Orden del día 
consistía en la presentación de los Programas Específicos de Trabajo de las acciones de 
difusión, vinculación, comunicación, plataformas digitales y educación electoral, periodo de 
octubre a diciembre de 2024, correspondientes a la Estrategia Integral de Promoción del 
VMRE 2023-2025. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Solicitó al 
Secretario Técnico que realizara una breve exposición del asunto.  
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Expuso que la Estrategia Integral de 
Promoción del VMRE 2023-2025, que había sido aprobada el 22 de agosto de 2023 y que 
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fue ratificada por esta Comisión el 23 de septiembre de 2024, contemplaba el desarrollo de 
acciones en cinco vertientes: la difusión, comunicación, vinculación, plataformas digitales y 
educación electoral, para cada proceso electoral o de participación ciudadana durante la 
vigencia de esta Estrategia, el cual se materializaba con un programa específico de trabajo 
en el que se precisan las actividades, la población objetivo, el alcance, el cronograma e 
indicadores del cumplimiento de dichas acciones.  
 
Resaltó que, se presentaban los programas que cubren el periodo comprendido de octubre 
a diciembre de 2024, dando continuidad y reforzamiento a los programas presentados en 
los periodos anteriores.  
 
Añadió que estos programas atendían las recomendaciones derivadas de las evaluaciones 
de las experiencias previas del VMRE, así como al análisis y diagnóstico sobre la población, 
los medios y canales más idóneos para la promoción, así como los recursos disponibles 
para estas acciones.  
 
Destacó que los trabajos de promoción seguían avanzando, por lo que en algunas de las 
actividades que contemplaban los programas ya se habían desarrollado o se encontraban 
en proceso, particularmente las correspondientes a los meses de octubre y noviembre de 
2024.  
 
Señaló que el INE podría llevar a cabo las actividades preparativas para la organización del 
Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial 
2024-2025 (PEEPJF), y que la promoción del VMRE sería uno de los temas a desarrollar, 
por lo que se debía prevenir que los programas específicos de trabajo incluirían los 
contenidos necesarios para informar sobre el proceso electivo y se promovería la 
participación de la comunidad mexicana que reside en el exterior.  
 
Informó que la CNCS, la DECEyEC y la DERFE serían las Unidades Responsables del INE 
encargadas de preparar y ejecutar las acciones en el proceso, sin menoscabo de la 
cooperación de otras áreas del Instituto; además de que los avances, resultados y la 
evaluación se darían a conocer en los informes de avance que se presenten a la CVMRE.  
 
Refirió que, en la adenda circulada previo al inicio de la sesión, se incluían propuestas de 
adecuación que enviaron las oficinas de los Consejeros Electorales Arturo Castillo Loza y 
Jorge Montaño Ventura, para ser sometidas a consideración.  
 
Consejero Electoral Arturo Castillo Loza: Agradeció a la DERFE la presentación de los 
Programas Específicos de Trabajo; al respecto, hizo hincapié en la importancia de retomar 
el acuerdo al que se había llegado para iniciar con una campaña denominada “operación 
cicatriz”. 
 
Señaló que, aunque el tema implicaría el uso de recursos y que no se implementaría de 
manera inmediata, era importante no perderlo de vista, pues la relación que el INE, 
específicamente la DERFE, y la CVMRE llevaban con la comunidad migrante, resultaría 
fundamental para el éxito de los proyectos que se llevarían a cabo. 
 
Jaime Miguel Castañeda Salas, representante de MORENA: Solicitó que se 
proporcionaran mayores elementos de certeza sobre cómo conviviría la campaña de 
difusión del VMRE y el PEEPJF, contemplando si se trataba de una acción exclusiva en la 
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organización de las y los Consejeros Electorales, pues externó que le preocupaba la 
convivencia de los dos procesos concurrentes.  
 
Refirió que al notar que los calendarios de actividades se emparejaban, quiso saber en qué 
términos se realizarían las actividades, y aunque en el PEEPJF correspondía a actividades 
de las Consejerías Electorales, solicitó saber cómo se harían las elecciones de Durango y 
Veracruz, que celebran Procesos Electorales Locales (PEL) 2024-2025 además de la 
manera en la que el CG les informaría.  
 
Pidió que se revisara el compromiso de la elección de las dos entidades; y que en el rubro 
de la elección extraordinaria de los diversos cargos del Poder Judicial se comentara con lo 
que se decidiera internamente. 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan: Agradeció la presentación del 
informe y señaló que hay personas migrantes y asociaciones con las que se habían reunido, 
con la finalidad de tratar temas para reforzar la comunicación y la difusión permanente con 
ellos.  
 
Señaló que, en cuanto a las publicaciones en plataformas digitales, como WhatsApp o 
TikTok, no requerirían una inversión tan alta, y con dos publicaciones no se atendería la 
necesidad, por lo que indicó que se debería hacer un esfuerzo mayor por tener más 
publicaciones respecto al tema.  
 
Respecto a la “operación cicatriz”, dijo que se debería optimizar el uso de materiales y 
recursos con los que contaría el INE para realizar campañas de difusión más intensas, 
sólidas, continuas, permanentes, y dirigidas a un público más amplio, con la finalidad de 
llegar a la mayor cantidad de ciudadanas y ciudadanos en México, pues resultan ser el 
vehículo de información para las y los mexicanos que residen en el extranjero, respecto a 
los derechos que tienen y cómo los pueden ejercer desde allá. 
 
Asimismo, y ya que las redes sociales permiten llegar a públicos que no necesariamente 
tengan que estar en el país, señaló que se debía insistir en reforzar las campañas de 
difusión ya que consideró que dos publicaciones al mes no eran suficientes. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la Comisión: Señaló 
que la presentación del Programa Específico de Trabajo era muy atípica e inusual, porque 
se estaba programando algo ya realizado, por lo que le parecía que era un tema que debería 
quedar claro, así como en el apartado del área de acciones de educación electoral, que 
estaba dividido lo que se hizo en octubre y una parte de noviembre y después lo que se 
haría posteriormente, esa lógica debía de seguirse en las mismas áreas. 
 
Explicó que, al haberse instalado esta Comisión el 23 de septiembre de 2024, este 
programa se tendría que haber presentado a principios del mes de octubre, y se estaba 
presentando ya casi a finales de noviembre, por lo que existía la necesidad de hacer una 
reestructura para que no pareciera que se estaba hablando en futuro de lo que ya había 
pasado, por lo que pidió a la Secretaría Técnica de esta Comisión, que en todos los 
apartados se precisara lo que ya se había realizado, para que esta Comisión tuviera claro 
el alcance que se tuvo en octubre y lo transcurrido de noviembre, así como lo restante de 
noviembre y diciembre de 2024. 
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Coincidió en la necesidad de enfatizar el aspecto de la comunicación, destacando que para 
los PEL24-25 en Durango y Veracruz no habría VMRE; sin embargo, habría que reforzar la 
credencialización en el extranjero, siendo ese el enfoque que se debía tener claro en cuanto 
al alcance. 
 
En cuanto a las acciones de plataformas digitales, mencionó que por eso estaban presentes 
la DECEYEC, la CNCS, la UTSI y todos los que colaboraban en ello, porque consideró 
importante que se empezara a focalizar un llamado a la credencialización, con fines de una 
participación en un proceso de elección, pero había que reforzarlo por los tiempos tan 
cortos, siendo un tema que debería de estar en noviembre y focalizado con el movimiento 
que se tendría en diciembre de 2024, porque muchas personas que residen en Estados 
Unidos vienen a México, por lo que había que colocar la información como se estaba 
proponiendo, pero reforzarla también para poder tener mayor información desde México, 
pero también en las redes sociales para quienes todavía no estaban credencializados, 
estuvieran en condiciones de poder ejercer su derecho de voto para la jornada electiva 
siguiente. Por lo tanto, pidió esa restructura, porque ya había un desfase al haberse 
realizado actividades en octubre y noviembre de 2024, por lo que habría que dar claridad 
en todos los apartados, como se hizo en el apartado 6, de las acciones de educación 
electoral; y coincidió con la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan en que 
valdría la pena que desde la CNCS se replanteara el número de publicaciones en general.  
 
Puntualizó que, conforme al Programa de Trabajo aprobado en septiembre de 2024, a partir 
del mes de enero de 2025 se tendría que hacer este tipo de programas específicos y habría 
que poner mayor énfasis en la información, también con una visión del proceso electivo en 
curso. 
 
Reiteró al Secretario Técnico la solicitud de que se hiciera un reordenamiento del programa 
y se diera mucha claridad en los aspectos referidos tanto por la Consejera Electoral Carla 
Astrid Humphrey Jordan, como por el Consejero Electoral Arturo Castillo Loza, con objeto 
de ver si se podría aumentar el número de publicaciones, considerando estos temas tan 
importantes que se tienen que comunicar.  
 
Jaime Miguel Castañeda Salas, representante de MORENA: Manifestó que si el 
procedimiento de Campaña Anual Intensa (CAI) y la validación del Padrón Electoral 
quedaron conforme a lo establecido por ley, ahí los partidos son los que hacen la validación 
y el Libro Noveno de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) 
hace una excepción ahí, ya que dice que este procedimiento sí pasa por la ruta de partidos. 
 
Agradeció a la Presidenta de la CVMRE porque, efectivamente, se tendría que hacer una 
promoción, que es parte de lo que habría que cuidar como institución. Agradeció la 
observación e hizo propia la propuesta para tener un buen listado nominal y una buena 
promoción de la credencialización.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la Comisión: Precisó 
que se harían las correcciones en la forma y en la información contenida, quedando 
anotados también con los compromisos para poder hacer énfasis en ello.  
 
Al no haber más intervenciones, dio por presentado este punto, y pidió al Secretario Técnico 
que desahogara el siguiente asunto del Orden del día. 
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4. RELACIÓN DE SOLICITUDES Y COMPROMISOS DE LA SEGUNDA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DE 2024 DE LA COMISIÓN TEMPORAL DEL VOTO DE LAS Y LOS 
MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO  
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Refirió los siguientes compromisos 
adoptados por la CVMRE, derivado de las solicitudes y requerimientos formulados durante 
el desarrollo de la sesión: 
 

NO. PUNTO EJE TEMÁTICO COMPROMISO SOLICITANTE 

1 P2 2.1 Análisis e 
implementación de 
mejoras al VMRE 
y las modalidades 

de votación 

Compromiso 01/2024 

Atender las siguientes solicitudes 
respecto del proceso de atención de 
compromisos adoptados con 
anterioridad a la creación de la 
CVMRE: 

1. De los compromisos 31/2024 y 
39/2024, entregar un informe 
detallado con el seguimiento y 
resultados de las actividades 
realizadas por la DJ. 

2. En cuanto al compromiso 
38/2024, indicar la fecha en que 
se podrá contar con la 
información requerida. 

3. Respecto del compromiso 
48/2024, establecer la fecha de 
entrega del análisis solicitado. 

• Consejera 
Electoral Carla 
Astrid Humphrey 
Jordan. 

2 P3 3.2 Análisis e 
implementación de 

mejoras a la 
promoción y 

vinculación del 
VMRE 

Compromiso 02/2024 

Valorar la incorporación en los 
Programas Específicos de Trabajo de 
las acciones relativas a la “operación 
cicatriz” para informar a la ciudadanía 
residente en el extranjero el proceso 
de inscripción a la LNE-Extranjero. 

• Consejero 
Electoral Arturo 
Castillo Loza. 

3 P3 3.2 Análisis e 
implementación de 

mejoras a la 
promoción y 

vinculación del 
VMRE 

Compromiso 03/2024 

Proporcionar mayores elementos de 
certeza sobre la promoción del VMRE 
en relación con el PEEPJF. 

• Jaime Miguel 
Castañeda Salas, 
representante de 
MORENA. 

4 P3 3.2 Análisis e 
implementación de 

mejoras a la 
promoción y 

vinculación del 
VMRE 

Compromiso 04/2024 

Reforzar en los Programas 
Específicos de Trabajo la 
comunicación y difusión permanentes 
con la comunidad migrante con 
énfasis en las redes sociales, cuyas 
publicaciones no implican más costos. 

• Consejera 
Electoral Carla 
Astrid Humphrey 
Jordan. 

5 P3 3.2 Análisis e 
implementación de 

mejoras a la 
promoción y 

vinculación del 
VMRE 

Compromiso 05/2024 

En relación con la presentación de los 
Programas Específicos de Trabajo: 

• Consejera 
Electoral Beatriz 
Claudia Zavala 
Pérez, Presidenta 
de la Comisión. 
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NO. PUNTO EJE TEMÁTICO COMPROMISO SOLICITANTE 

1. Informar los avances mensuales 
de las actividades desarrolladas 
en octubre y noviembre de 2024. 

2. Replantear el número de 
publicaciones en redes sociales 
que realiza la CNCS. 

 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: Pidió 
continuar con el siguiente punto del Orden del día. 
 
 
FINAL DE LA SESIÓN 
 
Alejandro Sosa Durán, Secretario Técnico: Informó que se agotaron todos los puntos del 
Orden del día de la sesión. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Presidenta de la CVMRE: 
Habiéndose presentado la totalidad de los puntos del Orden del día, declaró la conclusión 
de la Segunda Sesión Extraordinaria de 2024 de la CVMRE, siendo las dieciocho horas con 
doce minutos del día de la sesión. 
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